

Presentación Editorial

El boletín científico de la Escuela Superior de Actopan, *Divulgare* es una publicación semestral, de acceso abierto y con un sistema de evaluación por pares planteada como un espacio para la discusión académica-científica de los productos de investigación. Esta revista de alcance internacional cuenta con publicaciones provenientes de diferentes países, ofreciendo un vasto número de investigaciones en temas de interés académico, científico y social. El presente número es el resultado de un meticuloso análisis y evaluación del comité editorial.

Los artículos de este ejemplar reúnen una variedad de temáticas relacionadas a estudios de género, salud mental y ciencias jurídicas. Cada uno de ellos presenta datos de investigación con enfoques cuantitativos, cualitativos y/o mixtos que son el resultado de arduas revisiones bibliográficas y está conformado por cuatro artículos originales y cuatro revisiones teóricas. En este volumen, se recogen contribuciones de investigadoras e investigadores provenientes de instituciones públicas, privadas y estudios independientes.

En un primer trabajo, se describe la discrepancia de género en varones universitarios y sus repercusiones en el desarrollo del bienestar emocional. De igual manera, se presenta el efecto de las ideas tradicionales sobre la masculinidad en la inteligencia emocional y en sus relaciones con pares. Siguiendo esta línea, se presenta una revisión que busca analizar la producción científica publicada sobre las características de la discriminación a la comunidad LGBT en la consulta médica.

Por otro lado, se presentan dos investigaciones relacionadas con la salud mental, una de ellas encaminadas a analizar la inteligencia emocional y su relación con las estrategias de afrontamiento al estrés y un segundo artículo que busca presentar las experiencias de los docentes en un espacio de reclusión para adolescentes y las posibilidades de orientar sus prácticas hacia una educación inclusiva.

Por último, se presentan tres investigaciones de gran relevancia para las ciencias jurídicas. En la primera, se expone un análisis legal sobre la regulación de la violencia en el noviazgo con la intención de erradicar estas prácticas. Asimismo, se describe el tipo penal de feminicidio y la heteronormatividad que existen en los códigos penales. Para concluir, se analizan las contribuciones de la inteligencia artificial como auxiliar en la toma de decisiones en la impartición y procuración de una justicia expedita, imparcial y transparente.

Sin lugar a dudas, este número será de gran valor para los lectores, ya que permitirá el desarrollo de un pensamiento crítico sobre temas actuales y de gran impacto social. Además, el público usuario tendrá la oportunidad de generar un diálogo abierto con los autores, posibilitando la generación del conocimiento.

Dr. Jorge Alberto Guzmán Cortes

Editor asociado nacional.
